



Cortes Generales

INFORME SOBRE EL VIAJE A BAKU (AZERBAIYÁN) LOS DÍAS 14, 15 Y 16 DE DICIEMBRE DE 2018

Los pasados días 14, 15 y 16 de diciembre de 2018, una delegación de las Cortes Generales se trasladó a Bakú, con motivo de la celebración de la Quinta Conferencia Global de Jóvenes Parlamentarios, en el seno de la Unión Interparlamentaria, bajo el título “Promoviendo el desarrollo sostenible, protegiendo los intereses de futuras generaciones”.

Dicha delegación estuvo compuesta por los siguientes miembros:

- **Excma. Sra. Dña. Ana Belén Vázquez Blanco**, Portavoz del Grupo Popular en la Comisión Mixta de Seguridad Nacional del Congreso de los Diputados.
- **Excma. Sra. Dña. Maria Cristina Sanz Barrios**, Vicepresidenta de la Comisión de Ciencia, Innovación y Universidades del Senado.
- **Excma. Sra. Dña. Olivia Maria Delgado Oval**, Portavoz del Grupo Socialista en la Comisión de Economía y Empresa del Senado.
- **Ilmo. Sr. D. Pablo Javier Pendás Prieto**, Letrado de la delegación.
- **Dña. Iciar de Castro Álvarez**, Secretaria de la delegación.

DESARROLLO DE LA VISITA

• Viernes, 14 de diciembre:

La sesión da comienzo con la presidenta de la Unión Interparlamentaria, **Sra. Gabriela Cuevas**, agradeciendo a los asistentes su presencia en una cumbre de la máxima importancia para el futuro de las próximas generaciones. Uno de los logros de los últimos años es el Acuerdo de Cambio Climático de París, destaca, en el que 195 países se comprometieron a limitar el calentamiento global a menos de 2 C a través de la reducción de gases del efecto invernadero y mecanismos de adaptación a los ecosistemas. Destaca asimismo la política fiscal como instrumento clave tras las recientes declaraciones del Coordinador del Programa de Cambio Climático de la Asamblea General de la ONU en las que reconoce que es oportunidad clave para influir en la economía y reducir las emisiones futuras.

Tras estas palabras de bienvenida, la Conferencia se divide en 4 sesiones con distintos panelistas.



Cortes Generales

La primera trata del papel de la juventud en el cuidado del medio ambiente, ya que el deterioro del mismo es el síntoma más flagrante de mala planificación de futuro para las nuevas generaciones, como afirma el moderador de la sesión, el **Sr. Tony Oposa**. Intervienen asimismo, como panelistas el **Sr. Ogtay Asadov**, **Sr. Daniel Sichilongo** y el **Sr. Tamiz Shahar**. Entre los temas tratados, destacan los panelistas las abrumadoras pruebas científicas que existen para demostrar la existencia del cambio climático y el hecho de que la última década del siglo XX fuera la más caliente que se recuerda y la estimación del aumento de la temperatura del planeta entre 1 C y 6 C para finales del siglo XXI. La concienciación de los jóvenes es vital ya que ellos son los que tendrán que lidiar con las consecuencias del aumento de temperatura durante los próximos decenios.

La segunda sesión enfatiza en los hábitos en materia de consumo y producción sostenibles para las generaciones futuras. Como se pone de manifiesto, la humanidad consume más recursos al año de los que el planeta puede permitirse generar y es preciso que esta situación termine. Solo puede hacerse desde una acción parlamentaria coordinada y eficaz. En esta sesión intervienen el **Sr. Albert Ruhakana**, la **Sra. Maryam Majidova** y el **Sr. Edouard Courtial**. Entre los temas a tratar en dicha sesión destacan el papel de los jóvenes parlamentarios en la futura legislación que minimice los residuos y sean más responsables, el intento de modificar un comportamiento económico basado en el esquema “hacer, usar, tirar” a uno más circular basado en la durabilidad del producto y el reciclaje.

Tras un breve descanso tiene lugar la tercera sesión cuyo argumento es el de asegurar una educación apropiada para el mañana, basada en el empoderamiento y el conocimiento de los hábitos más saludables para la conservación de los recursos del planeta. Intervención destacada en la sesión es la de la senadora **Sra. Delgado Oval** que destaca que en España los niños y niñas tienen un riesgo de pobreza mayor que el de cualquier otro grupo de edad debido fundamentalmente a la vulnerabilidad que sufren los hogares con niños que se ha visto acrecentada en los últimos años de la crisis. Este fenómeno tiene importantes implicaciones debido a que, destaca la senadora, la infancia es el periodo formativo por excelencia que a su vez se relaciona con la salud y el bienestar social. Por eso la pobreza infantil deja una huella que se proyecta a lo largo de toda la vida adulta y, detectando el problema, en nuestro país se ha creado un Alto Comisionado para la lucha contra la pobreza infantil que, de forma transversal, intenta revertir la desigualdad desde el mercado laboral. El abandono escolar temprano está directamente relacionado con la pobreza infantil, como destaca la OCDE, que afirma que las tasas de paro varían en un 40% en función del nivel de estudios. Garantizar los estudios de los jóvenes es una inversión social de presente y de futuro y España, concluye, está muy comprometida con los objetivos de desarrollo sostenible incluidos en la Agenda 2030. Prosperidad económica debe ir siempre de la mano de la justicia social y si queremos que una sociedad sea productiva, la reducción de la pobreza infantil resulta esencial. Asimismo intervienen entre otros, la **Sra. Audrey Azoulay**, el **Sr. Fariz Ismailzade**, la **Sra. Reyham Jamalova** y la **Sra. Farida Askarzade**.

A continuación tiene lugar una recepción a cargo del Parlamento de Azerbaiyán, tras lo cual las delegaciones se trasladan a los hoteles.



Cortes Generales

· **Sábado, 15 de diciembre:**

La última sesión da comienzo en torno a las 11.00 horas, para tratar de dar una respuesta global a la línea de actuación de los jóvenes parlamentarios en el futuro sobre las materias objeto de la conferencia. Una de las conclusiones básicas es que son necesarios mecanismos parlamentarios más eficaces para asegurar la participación de los parlamentarios más jóvenes así como unos mayores incentivos para asegurar la misma. La Mesa que modera el diálogo está compuesta por una serie de miembros, entre ellos, la diputada **Sra. Vázquez Blanco**, que tras agradecer la invitación y la hospitalidad del país anfitrión, advierte de que hay un tren del progreso tecnológico que nuestros jóvenes tienen que coger y que depende de los legisladores el que los jóvenes consigan subirse al mismo. En efecto, invertir en los jóvenes es invertir en el futuro y los diputados y senadores deben instar a sus gobiernos a invertir en juventud ya que es una manera más activa de hacer país y de querer a nuestros países.

En esta misma sesión intervienen la **Sra. Sophie Howe**, la **Sra. Rosiana Cutajar** o el **Sr. Sandor Fulop**. Interviene por parte española, la senadora **Sra. Delgado Oval**, afirmando que dentro de los desafíos que conlleva la revolución digital, es sorprendente que siendo la informática el motor de los desafíos en esta materia hoy en día, en los sistemas educativos actuales se incluye dentro de asignaturas para el conocimiento de tecnologías actuales y la aplicación práctica más inmediata. En España se ha hecho un estudio sobre esta materia en el que han participado no solo el Ministerio de Educación sino las distintas Comunidades Autónomas a través de sus Consejerías. El objetivo de ese estudio es dotar a las instituciones educativas de herramientas que permitan incentivar, promover y desarrollar el pensamiento computacional, precisamente porque ello permitirá a los jóvenes adecuarse a las nuevas tecnologías y herramientas que irán surgiendo y poder incluso adquirir habilidades suficientes para interactuar con las máquinas. Dichos pasos preventivos son necesarios precisamente porque las tecnologías avanzan a ritmo vertiginoso y generarán en el futuro puestos de trabajo que no nos imaginamos y estos perfiles son los que permitirán adaptarse a esas profesiones.

Por la tarde tiene lugar la adopción del documento conclusivo de la Conferencia realizado por el **Sr. Shahin Ismaylov**, parlamentario de Azerbaiyán y la **Sra. Mourine Osuru**, presidenta del Foro de Jóvenes Parlamentarios en el marco de la Unión Interparlamentaria. Finalmente toma la palabra la **Sra. Cuevas Barrón**, presidenta de la UIP para agradecer el extraordinario éxito de la conferencia y desear que, a través de la UIP, las próximas ediciones sigan transmitiendo la importancia de los jóvenes en la política como promotores del progreso futuro de los jóvenes del siglo XXI.

Concluido el encuentro, la delegación emprende su regreso a España.

Pablo Pendás Prieto
Letrado de las Cortes Generales
Congreso de los Diputados